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Ata da 2.293ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro.  

Aos quatro (04) dias do mês de Novembro, do ano de dois mil e quinze, as quatorze (14) horas e doze 

(12) minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do Vereador Gerson Sutil, 

secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e Aline Sleujtes Roberto, são 

iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima ducentésima nonagésima terceira Sessão 

Ordinária desta Câmara Municipal. Ao abrir a presente Sessão, o Senhor Presidente solicitou a todos 

para que em pé entoassem o hino nacional. Leitura da ata da Sessão Ordinária anterior, que foi 

aprovada sem restrições. Antes de se proceder a leitura do expediente, o Senhor Presidente falou 

aos Vereadores sobre o trâmite do Projeto de Lei nº 164/2015, referente ao Orçamento do 

Município para o ano de dois mil e dezesseis (2016), enfatizando os prazos para apresentação de 

emendas à referida proposição, bem como sobre os prazos de votação do mesmo, que ocorrerão em 

Sessões Extraordinárias. Expediente:- Ofício nº 403/2015, do Prefeito Municipal, encaminhando 

projeto de lei para apreciação dos Vereadores. Projeto de Lei nº 180/2015, do Prefeito Municipal, 

que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito adicional suplementar no valor de R$ 

44.215,34 (quarenta e quatro mil, duzentos e quinze reais e trinta e quatro centavos), e dá outras 

providências. Projeto de Lei nº 181/2015, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Denomina de Rua 

Altino Moser, a Rua “E”, localizada no Jardim Mirante da Serra, nesta Cidade. Projeto de Decreto 

Legislativo nº 07/2015, da Mesa Executiva, que Referenda Termo de Convênio, que entre si celebram 

o Município de Castro e Associação de Assistência Social de Castrolanda. Projeto de Decreto 

Legislativo nº 08/2015, da Mesa Executiva, que Concede isenção de pagamento de débitos relativos 

às parcelas de aquisição de casa à Senhora Sônia de Fátima Pereira da Silva – Processo 

Administrativo nº 13028/2015. Ofício nº 401/2015, do Prefeito Municipal, enviando os Projetos de 

Lei sob nº 159, 163, 165, 166, 168, 169 e 170/2015, sancionados como Leis Municipais do nº 3187 ao 

nº 3193/2015, respectivamente, bem como o Projeto de Lei Complementar nº 08/2015, sancionado 

como Lei Complementar Municipal nº 47/2015. Ofício nº 150/2015, do Prefeito Municipal, em 

resposta ao Ofício nº 388/2015, desta Casa Legislativa, referente à solicitação de informações 

relativas ao Projeto de Lei nº 146/2015, encaminhando as informações requeridas. Ofício nº 

411/2015, do Prefeito Municipal, em atenção ao Projeto de Lei nº 167/2015, informando que os 

valores arrecadados servirão para a prévia indenização de desapropriações que se fazem necessárias 

em projetos desenvolvidos pela municipalidade, como a segunda fase do Parque Lacustre e 

readequação de vias urbanas. Ofício nº 044/2015, do Secretário Municipal de Fazenda, em resposta 

ao Ofício nº 431/2015 desta Casa Legislativa, referente ao Projeto de Lei nº 47/2015, encaminhando 

demonstrativo dos valores atuais arrecadados a título de ISSQN (Imposto Sobre Serviços de Qualquer 

Natureza), a que se refere o mencionado projeto. Ofício nº 149/2015, do Prefeito Municipal, em 

resposta ao Ofício nº 450/2015 desta Casa, informando que o Ofício nº 215/2015, do Observatório 

Social de Castro, teve suas solicitações atendidas pela Secretaria Municipal de Agricultura, 

Abastecimento e Agronegócio, através do Ofício nº 12/2015. Ofício nº 051/2015, do Deputado 
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Federal Osmar Serraglio, do PMDB (Partido do Movimento Democrático Brasileiro) do Estado do 

Paraná, agradecendo o Voto de Congratulações recebido, através do Requerimento nº 146/2015, de 

autoria do Vereador Presidente Gerson Sutil e Vereador José Otávio Nocera, pela autoria do Projeto 

de Lei que confere ao Município de Castro, o título de “Capital Nacional do Leite”. Requerimento nº 

174/2015, do Vereador José Otávio Nocera, que Requer abono de falta desta Sessão Ordinária de 

quatro (04) de Novembro do corrente, por motivo de doença, com comprovação de atestado 

médico, o qual será oportunamente apresentado na Secretaria desta Casa. Requerimento nº 

175/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Requer seja oficiado ao Secretário Municipal 

de Esportes, solicitando informações sobre o campo de futebol Estefano Mocroski. Requerimento nº 

176/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal, 

solicitando informações quanto a estacionamento em frente ao Cemitério Frei Mathias. 

Requerimento nº 177/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, que Requer seja oficiado ao Prefeito 

Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, solicitando informações quanto à 

existência de projetos de saneamento básico e serviços de pavimentação asfáltica denominados de 

tratamento anti-pó para a Rua Vieira, Jardim Bela Vista. Requerimento nº 178/2015, da Vereadora 

Maria de Fátima Barth Antão Castro, que Requer Voto de Congratulações a Professora Cintia do 

Rocio Jele Machado, pela autoria do Projeto “Ler é uma arte, faça sua parte!”. Indicação nº 

210/2015, do Vereador Herculano da Silva, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário 

Municipal de Infraestrutura e Logística, sugestão de melhoria na Rua Dr. Otávio Novaes Júnior, no 

Bairro Jardim Social Arapongas. Indicação nº 211/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que 

Indica ao Prefeito Municipal, sugestão de instalação de academia ao ar livre no Jardim Samambaia. 

Indicação nº 212/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Secretário Municipal de 

Infraestrutura e Logística, a necessidade de cascalhamento na Rua Valdevina Rodrigues dos Santos. 

Indicação nº 213/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Secretário Municipal de 

Infraestrutura e Logística, a necessidade de cascalhamento na Rua Anísio Antunes Neto, Jardim 

Samambaia. Indicação nº 214/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, que Indica ao Prefeito Municipal e 

ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de estudos que viabilizem a 

eficácia no escoamento de águas pluviais na Rua Dr. Jorge Xavier da Silva, Centro. Esgotada a matéria 

para o expediente, e não havendo Vereador inscrito para o pequeno expediente, procedeu-se a 

chamada, constando-se a presença de todos os Vereadores, exceto a do Vereador José Otávio 

Nocera. Havendo número legal, passou-se para a Ordem do Dia, ocasião em que o Senhor Presidente 

encaminhou os Projetos de Lei nº 158, 180 e 181/2015, bem como os Ofícios nº 150 e 411/2015, do 

Prefeito Municipal, referentes aos Projetos de Lei nº 146 e 167/2015, respectivamente, bem como o 

Ofício nº 044/2015, do Secretário Municipal de Fazenda, referente ao Projeto de Lei nº 47/2015, aos 

membros das Comissões Permanentes para a emissão de pareceres. Requerimento dos Vereadores 

com fundamento no artigo 138, § 8º, do Regimento Interno desta Casa, solicitando a dispensa das 

exigências regimentais para que sejam discutidas e votadas na Sessão de hoje, em discussão e 
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votação única, as matérias constantes da Ordem do Dia. (Projetos de Lei nº 178 e 179/2015). 

Assinado por nove (09) Vereadores. Em seguida, o Senhor Presidente suspendeu a presente Sessão, 

por quinze (15) minutos, para que os membros das Comissões Permanentes emitissem seus 

pareceres. Reabertos os trabalhos, passou-se à discussão e votação das matérias em discussão e 

votação única. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 178/2015, com emendas aditivas 

propostas pela Vereadora Aline Sleutjes Roberto, com parecer favorável dos membros das Comissões 

Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, com as emendas. Em discussão às 

emendas, fez uso da palavra a Vereadora Aline, tendo esclarecido que estas emendas de sua autoria, 

são fruto de conversa com os profissionais técnicos da área, que no referido projeto há previsão 

como requisito para provimento, escolaridade de Curso Superior em Bacharelado em História ou 

Curso Superior de Licenciatura em História. No entanto, no artigo segundo (2º) desta proposição, não 

sabe esta Vereadora se foi por um erro ou falta de atenção, há somente a previsão de Curso Superior 

de Bacharelado em História, não havendo previsão de Curso Superior de Licenciatura em História, 

que já constava como requisito, ressaltando que o profissional com o Curso Superior de Licenciatura 

em História terá uma bagagem maior para exercer esta função, que para este profissional que 

exercerá uma função diferenciada, será importante ter conhecimento sobre museus e 

principalmente sobre a história do Município, enfatizou que estas emendas foram solicitações dos 

técnicos da área. Encerrada a discussão, e após em votação, as emendas foram aprovadas por 

unanimidade. Em discussão, e após em votação, o Projeto de Lei nº 178/2015, foi aprovado por 

unanimidade, com as emendas. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 179/2015, com 

parecer das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça. Em discussão, fez uso da palavra a 

Vereadora Aline Sleutjes Roberto, tendo dito que a justificativa desta proposição é pessimista, pois a 

mesma se refere ao fato de não ser possível o Município efetuar processo licitatório, para que uma 

empresa administre o Hospital, disse ser preocupante, quando se tem que fazer uma legislação,  

pensando em novos cargos, podendo haver a possibilidade do Município assumir o Hospital, sabendo 

de todas as dificuldades que isso acarreta, temos que votar, ressaltou, para que esta situação fique 

resolvida. Disse pedir a Deus não seja necessário utilizar essa lei, pois se isso ocorrer será um 

desgaste para o Município. Encerrada a discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e votação única o Projeto de Decreto Legislativo nº 06/2015, com parecer 

favorável dos membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e 

Orçamento, em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação 

única do Requerimento nº 174/2015, em discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade, sendo abonada a falta do Vereador José Otávio Nocera. Discussão e votação única dos 

Requerimentos nº 175, 176 e 177/2015, os quais em discussão, e após em votação, foram aprovados 

por unanimidade. Discussão e votação única do Requerimento nº 178/2015, em discussão, a 

Vereadora Maria de Fátima, autora desta proposição, ressaltou que se os demais Edis desejassem 

assinar o referido requerimento juntamente com esta Vereadora, que poderiam ficar a vontade para 
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fazê-lo, tendo a Vereadora Aline assinado este requerimento juntamente com a Vereadora autora, 

Maria de Fátima. Encerrada a discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 2ª 

Discussão e votação do Projeto de Lei nº 171/2015, com parecer favorável dos membros da 

Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 167/2015, com parecer favorável dos 

membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em 

discussão, o Senhor Presidente indagou se algum Vereador gostaria de solicitar vistas desta 

proposição, tendo o Vereador Joel solicitado vistas do mencionado projeto, esclarecendo que há 

lotes que são vizinhos de uma Creche, ressaltando que por esta razão solicitava vistas do referido 

projeto para elaborar uma emenda. Desta Forma, o Senhor Presidente concedeu ao Vereador Joel, 

vistas deste projeto pelo prazo de cinco (05) dias, retirando-o da Ordem do Dia. 1ª Discussão e 

votação de emenda aditiva ao Projeto de Lei nº 172/2015, proposta pelo Vereador Presidente 

Gerson Sutil e Vereadora Aline Sleutjes Roberto, com parecer favorável dos membros da Comissão 

Permanente de Constituição e Justiça, com a emenda, em discussão, fez uso da palavra a Vereadora 

Aline Sleutjes Roberto, dizendo que esta emenda é fruto de esquecimento de redação, que esta 

proposição se refere a “Ficha Limpa” e Nepotismo, ressaltando que Nepotismo não existe no Poder 

Legislativo deste Município, mas que estamos nos precavendo, destacou, que é um anseio da 

população, que se o Executivo encaminhar a esta Casa um projeto semelhante para análise, mudará 

o cenário de nosso Município, que haverá um grande ganho com essa alteração, enfatizou. Disse que 

esta emenda é só para corrigir o artigo sexto (6º), incluindo Secretários e Procurador Geral do 

Município, para que não possam ser contratados neste  Legislativo, parentes de pessoas que ocupam 

ou venham a ocupar esses cargos. Finalizando sua fala, agradeceu aos Vereadores que assinaram 

juntamente com esta Vereadora o referido projeto. Encerrada a discussão, e após em votação, a 

emenda foi aprovada por unanimidade. Em discussão, e após em votação, o Projeto de Lei nº 

172/2015, foi aprovado por unanimidade com a emenda. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 

173/2015, com parecer favorável dos membros das Comissões Permanentes de Constituição e 

Justiça e Finanças e Orçamento, solicitando seja oficiado ao Executivo Municipal, requerendo 

informações sobre a referida proposição. Então, o Senhor Presidente acatando o parecer, 

encaminhou este projeto de lei à Secretaria desta Casa, para que se proceda ao solicitado, retirando-

o da Ordem do Dia. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 176/2015, com parecer favorável dos 

membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após em votação, foi 

aprovado por unanimidade. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 177/2015, com parecer 

favorável dos membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, fez uso da 

palavra o Vereador Joel Elias Fadel, tendo enaltecido o homenageado. A Vereadora Aline Sleutjes 

Roberto, ao fazer uso da palavra, parabenizou o autor por esta proposição, ao mesmo tempo em que 

também enalteceu o homenageado, tendo parabenizado a sua família por esta homenagem. 

Encerrada a discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Não havendo mais 
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matéria a deliberar-se na Ordem do Dia, e antes de deixar livre o uso da palavra, o Senhor Presidente 

fez os seguintes avisos aos Vereadores, quais sejam: No próximo dia seis (06) de Novembro do 

corrente, as nove (9) horas, no Plenário desta Casa, ocorrerá Sessão Jovem, com a participação dos 

alunos do EJA (Educação de Jovens e Adultos) da Escola Municipal Dr. Jahyr Lopes. Também no dia 

seis (06) de Novembro, as quinze (15) horas, nesta Casa Legislativa, haverá reunião dos Vereadores 

com técnicos da FUNPAR (Fundação da Universidade Federal do Paraná), tendo como tema a Revisão 

do Plano Diretor do Município. Em data de dez (10) de Novembro, será o último prazo para protocolo 

de emendas ao Projeto de Lei nº 164/2015 – LOA (Lei Orçamentária Anual), sendo que as Sessões 

Extraordinárias para as votações do citado projeto ocorrerão em data de dezoito (18) e vinte e cinco 

(25) de Novembro do corrente. Não havendo mais avisos, o Senhor Presidente parabenizou o time de 

futebol desta Casa, pela vitória contra o time da Secretaria Municipal de Esportes, tendo a equipe 

deste Legislativo ficado classificada para o Campeonato do Município. Em seguida, ficou livre o uso 

da palavra a cada Vereador que quisesse se manifestar, tendo feito uso da mesma, os Vereadores 

Aline Sleutjes Roberto, Itari Cropolato, Antonio Sirlei Alves da Silva e Maria de Fátima Barth Antão 

Castro. Não havendo mais Vereador querendo manifestar-se, o Senhor Presidente agradecendo a 

presença e colaboração de todos nesta Sessão, e convocando os Vereadores para a próxima Sessão 

Ordinária, a realizar-se em data de onze (11) de Novembro do corrente, a hora regimental, encerrou 

a presente Sessão. E, para constar, eu, Maria de Fátima Barth Antão Castro, 1ª (primeira) Secretária, 

determinei fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e Vereadores 

presentes.  

 

 


